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异乡人爱上“宁波味道”
他们说当宁波人很有口福

美味蟹糊、鱼鲞拼盘、滑皮虾、熏鱼……在昨天的
餐桌上，有很多“宁波味”，大家吃得津津有味。厨师长
章卫东告诉记者，考虑到这次特别的年夜饭，他们特意
挑选了几道经典的宁波菜，让大家尝尝。

“来宁波这两年，喜欢吃宁波海鲜吗？”
“挺喜欢的。刚来的时候吃不惯，现在不吃反倒不

习惯了。”地铁工人张杰说，每次回家的时候，他少不
了要带点海鲜回去。“工友们带回去最多的就是海鲜，
吃了几年，现在几顿不吃，就开始想念这种味道了。”

“宁波好吃的东西太多了，慈溪杨梅、奉化水蜜桃、
象山的红美人，我觉得当宁波人太有口福了。”说这话
的是中铁四局宁波市轨道交通 5 号线一期工程
TJ5119标段办公室主任陈顺。

“那你就找个宁波姑娘，当宁波女婿算了。”得知他
未婚，大家都跟着起哄。

暖心志愿者张萍顺手递过来一张公益红娘的表
格。“有空填个表，你的事就包给我们了。”

那边，快递小哥也争着要报名表。“我们那里，好多
快递小哥都单着，我把表格带回去给他们。”

志愿者现在是时髦的称谓
吃饭前还在客运中心做志愿服务

“现代金报举办这样的活动，真暖心，我们打心眼
里觉得幸福。”今年56岁的张萍快人快语，穿着红色羽
绒服，脸上总是挂着笑。“我生怕赶不上，这两天春运
高峰要来了，客运中心的旅客越来越多了。”

原来，昨天上午，张萍和很多志愿者活跃在客运中
心。从春运开始到现在，他们始终在一线做志愿服务。

“春运开始三四天，喉咙就哑了，没办法，每年都是这
个样子，早就习惯了。”

采访中，记者注意到她右手还缠着绷带。
记者和她打趣：“你负伤还上‘前线’？”“没办法，

春运期间，轻易不下‘火线’，我左手照样可以提东西，
没问题的。”

加入邓山理工作室志愿者团队四五年，每年春运，
都是张萍最忙碌的时候。今年来自甬江职业高级中学
高二的女儿任佳妮跟着在客运中心做志愿服务，帮旅
客指路或取票。“别看她只有17岁，做志愿者五年了，
她带的队伍有好几百号人呢。”

在年夜饭上，张萍聊起志愿服务，整个人神采飞
扬：“志愿者现在是时髦的称谓。退休了，有些人忙着
旅游，有些人忙着打麻将，我觉得做志愿者挺好的，越
活越年轻了。听别人说一声‘谢谢’，心里感觉比吃了
蜜还要甜。”

金报暖心行动昨日收官，“暖心年夜饭”热闹开吃

“在宁波，暖心的事情太多了！”
随处可见文明城市的细节让他们心头一暖

世界再大，也要回家，无数异乡人
千万里赶，只为和家人团聚，吃一顿暖
心团圆饭。

昨天是传统小年夜，在高新区扬帆
广场恒涛名宴的一间大包厢内，金报的
暖心行动最终站“暖心年夜饭”热闹开
宴了。这边环卫工人与暖心志愿者碰杯
说笑，那边地铁工人与快递小哥互相敬
酒，二十来人团团围坐在两张大圆桌
前，脸上挂着开心的笑，嘴上说着祝福
的话，其乐融融。

“去过好多地方，最喜欢的还是宁
波，有好吃的海鲜，有文明的风气，最让
我们感到幸福的是，在这里我们找到了
这份工作的荣誉感。”51 岁的环卫工人
戴成光在桌上说着自己的心里话。

□金报记者 陈嫣然 薛曹盛 摄影 记者 张培坚

母子俩都是城市美容师
在宁波找到了这份职业荣誉感

“今天不光吃到了美味的年夜饭，还收获
了满满的快乐，感受到有这么多人关心着我
们，心里也是暖乎乎的。”马红林和戴成光、
王彩云都是鄞州环卫的环卫工人，开宴前，他
们刚下班不久，没来得及换衣服就赶到了恒
涛名宴。

“我很喜欢我的工作，每次看到大马路被我
清扫得干干净净的，心里就感到很自豪！”马红
林来自江苏，到宁波的第一份工作就是环卫工
人，一做就是17年。如今28岁的儿子也是一名
开清扫车的环卫工人，“不过，一开始他可不喜
欢做环卫，总觉得这个职业不光彩，上班都是板
着脸，一句话都不跟别人讲，一下班就换回自己
的衣服，从来不穿工作服回家。”

马红林倒不这么觉得，她说，只要靠自己双
手劳动挣的钱，就不丢人。

“赵师傅，我给您夹点鱼好吗？”坐在明珠
社区社工严彩涵身边的赵师傅今年82岁了，
昨天和老伴两人也来到了我们的活动现场。

严彩涵告诉记者，两位老人身体很不好，
平时照顾自己已经很不容易了，还要照顾身
患重病的儿子，家庭生活更是“雪上加霜”。

昨天，记者特意将“暖心人”徐先生捐助的
善款送到了赵师傅和他老伴的手中，希望能为
他们的新年带去帮助和温暖。

每一年暖心年夜饭的成功举办，都离不开
爱心餐饮企业的大力支持。“我们希望通过金报
暖心行动的暖心年夜饭，可以让更多的需要帮
助和关注的人群参与其中，感受温暖。”恒涛名
宴的负责人仲彦彦说，那么多素不相识的人，因
为暖心行动的号召而像家人一样围坐在一张圆
桌前，品尝新鲜的美味佳肴，聊聊一年里的酸甜
苦辣，和谐、温馨、有爱的年味油然而生，“这也
是企业回馈社会的一种方式，我们很荣幸能够
参与其中。”

至此，金报“宁波福彩·2019‘这个冬天有点
暖’暖心行动”完美收官！七站活动，我们为无数
家庭送去温暖和祝福。

在暖心这条路上前行过程中，我们
也要感谢一直在身边支持我们的

“暖心企业”和“暖心人”。我们
已经约好，2020年继续同行！

随处可见文明城市的细节
让他们心头一暖

“新年快乐！2019年，新年快乐！”年夜
饭开吃了，大家举杯庆祝，许下美好的祝
愿。虽然彼此并不认识，但在这一刻，大家
仿佛找到了一种“家”的感觉。

来自顺丰快递的快递员王涛今年 33
岁，来自江西。“原本不打算回去了，今年儿
子考了全班第一，再忙我都要带礼物回去
庆祝庆祝。”

在昨天的年夜饭上，来了三个地铁一
线员工，他们都来自中铁四局宁波市轨道
交通5号线一期工程TJ5119标段。钢筋班
班长张杰老家在安徽，2014年来到宁波。

“地铁施工工期紧，我有两年没回去了。”
该标段项目总工雷明说，今年将进行5

号线一期工程的主体工程建设，高峰期工
地里就有500多人，今年春节期间有30多
工人在一线留守。

雷明从地铁1号线开始，就投身宁波
地铁建设，今年已经第7年了。“地铁施工
有些因工艺特殊，需要连续性施工，有些
工人就要留守在一线。”张杰说，在项目部
过春节别有一番滋味。“项目部早早会布
置起来，营造年味。大年三十下午到大年
初一，项目部放假，工友们就会趁着休息，
好好逛一逛宁波。说实话，平日里根本没
时间走走看看。”

说起对宁波的印象，雷明直言：文明
城市真是名不虚传。“我在很多城市修建
过地铁，但文明礼让斑马线，没有一个城
市像宁波做得这么好。我觉得文明城市，
就应该看细节。比如，宁波地铁工地的围
栏高达3米，很多城市都只有2米左右，主
要就是为了减少扬尘和噪音。工地还用上
了围挡自动喷淋系统，一旦扬尘超标，就
会自动打开喷淋，很多城市都做不到这么
精细化。”

“在宁波，暖心事太多了，比如帮邻居
撑伞的大爷，到湖南支教的老人，或者
是见义勇为的公交司机，这些事情都

太普遍了。”顺丰快递的快递员彭
碧也说，这两年，他取件时，经

常碰上一些友好的客户。
“说话很客气，还会主

动给我打赏，挺
感动的。”

11月月2828日日，，宁波恒涛名宴宁波恒涛名宴，，参加年夜饭的城市建设者参加年夜饭的城市建设者、、快递小哥等人员共同举杯快递小哥等人员共同举杯。。


